

NZUKO 2024



AFRICA WEEK

AfricaFora est fière de présenter ses intervenants pour Nzuko 2024 - Africa Week, pour célébrer la Journée de l'Afrique en rassemblant les Africains (continentaux et Afro-descendants), et leurs amis. Cette 4^{ème} édition réunira des événements hybrides, rassemblant un public international lors de notre conférence en ligne le **samedi 25 mai**, et en accueillant petits et grands, amis, passants et curieux le **dimanche 26 mai**, en région parisienne, pour un programme riche en activités (musique, nourriture, intervenants et bien plus encore).

Consultez notre programme pour en savoir plus sur les différentes activités, les panels d'experts et les conversations de haut niveau. Les activités comprendront des panels, des expositions culturelles, des ventes de produits alimentaires et bien plus encore. [Vous pouvez vous inscrire GRATUITEMENT dès maintenant à la conférence en ligne, et acheter vos billets pour le festival.](#) Certains tickets seront également mis en vente sur place.

Intervenants

Conférence en ligne

25 mai

Hon. Collins Nweke – Parrain d'AfricaFora

Nweke occupe actuellement son 3eme mandat en tant que conseiller pour les affaires sociales au conseil municipal d'Ostende, où il est la première personne naturalisée belge à être élu à un poste politique. Ancien directeur général et président des Nigériens de la diaspora en Europe, Nweke a été actif dans le conseil et le plaidoyer dans le domaine du développement socio-économique du Nigeria et de l'Afrique en général. Il est l'actuel vice-président de l'initiative Rebuild Nigeria et a reçu un doctorat en gouvernance (Honoris Causa) en 2014.



Dr Tope Ojeme – Modérateur de Nzuko 2024 – Africa Week

Dr Tope Ojeme est un directeur en médias, un expert en musique et en médias, ainsi qu'un professeur en Communication de Masse à l'université de BAZE. Il est directeur général de F-an-H Communications et membre exécutif de l'Institut nigérian des relations publiques (NIPR). Auparavant, Dr Ojeme a travaillé comme journaliste principal et directeur des programmes au siège de Radio Nigeria, et a également été directeur de la communication à la NALDA. Il a reçu plusieurs récompenses, notamment celles de **Présentateur de l'année**, de **Producteur de l'année** et de **Programmateur de l'année** (Nigeria Media Merit Award), ainsi que le **People's Broadcaster** (Rotary Club International).



Jane Elliott

Jane Elliott est une enseignante, conférencière et formatrice en diversité de renommée mondiale. Créatrice du célèbre exercice "yeux bleus/yeux bruns" après l'assassinat du leader des droits civiques Dr. Martin Luther King, elle a consacré son travail à dénoncer les préjugés et le sectarisme comme un système de classes irrationnel fondé sur des facteurs purement arbitraires. Lauréate du National Mental Health Association Award for Excellence in Education, Elliott a fait l'objet de documentaires, notamment "Eye of the Storm" et "A Class Divided". Elle continue d'animer des conférences ou des formations sur la diversité pour des entreprises telles que General Electric, Exxon, IBM, le FBI, etc.



Philomé Robert

Philomé Robert est un journaliste, essayiste et romancier Haïtien. Ancien reporter de Radio Vision 2000 à Port-au-Prince et de RFI à Paris, il est depuis présentateur de la matinale du week-end sur France 24. Robert est l'auteur et co-auteur de plusieurs ouvrages, dont *Exil au crépuscule* (2011), *Haïti, réinventer l'avenir* (2011) ou encore *Haïti, de Michel Martelly à Jovenel Moïse* (2019). Il a également réalisé des reportages sur de nombreux sujets en Haïti, en France, en Autriche, aux Etats-Unis, et continue de former des journalistes professionnels en Haïti et ailleurs. Parallèlement à ses activités de journaliste et d'auteur, Robert est avocat stagiaire bénévole au Bureau des Droits Humains en Haïti ainsi qu'animateur de master class pour des étudiants en journalisme.



Khawla Ksiksi

Khawla Ksiksi est conseillère en matière d'égalité des genres, de diversité et d'inclusion à l'International Rescue Committee. Juriste tunisienne, elle milite pour la justice environnementale et est engagée dans l'activisme féministe, antiraciste et intersectionnel. Elle a plus de dix ans d'expérience dans la gestion de projets de développement dans les domaines de la justice climatique, de l'égalité des sexes, de la mobilisation communautaire, de l'agriculture durable, de la décentralisation et du développement local. Après la révolution tunisienne de 2011, elle a rejoint Mnepty (Mon rêve), une association qui lutte contre toutes les formes de discrimination et promeut l'unité, la paix et la justice. Ksiksi a ensuite cofondé Falgatna (We're Fed Up), un mouvement queer-féministe qui défend les droits des femmes et milite contre les violences sexuelles en Tunisie. Elle a également cofondé le collectif "Voices of Black Tunisian Women" (Voix des femmes noires tunisiennes), offrant un espace sûr, abordant les questions touchant les femmes noires en Tunisie et encourageant la recherche sur leurs conditions sociales.



John Kofi Annan

John Kofi Annan est le directeur général de Phynance Gold Limited au Nigeria et de l'Innovative Digital Entrepreneurship Academy au Ghana et au Nigeria. Entrepreneur en série avec plus de 15 ans d'expérience dans l'administration d'entreprise et la gestion des TIC, des médias sociaux et du marketing numérique, il est un expert en cyberéthique et en leadership responsable, en droit des sociétés et en finance, en leadership et en gouvernance d'entreprise, et en entrepreneuriat. M. Annan est un orateur public et un panafricaniste qui plaide pour l'unité des Africains. Il se fait le champion de l'éducation numérique en Afrique et a formé plus de 11 000 jeunes de plus de 30 pays d'Afrique et d'ailleurs à l'acquisition de compétences technologiques et à l'entrepreneuriat en vue de la prospérité économique.



Pierre Mugabo

Pierre Mugabo est un politologue spécialisé dans le développement socio-économique en Afrique et les questions liées aux nouvelles technologies et à l'autonomisation des jeunes. Il travaille actuellement pour la jeunesse de l'Association de la diaspora rwandaise de Belgique, où il coordonne et soutient des projets socio-économiques ayant un impact sur la Belgique et/ou le Rwanda. Il est également membre du Conseil consultatif de la diaspora, un programme de l'Organisation Internationale pour la Migration (OIM). Ayant à coeur l'expertise et l'engagement de la diaspora, il contribue activement aux projets liés à la migration en Belgique et au Luxembourg, soulignant leur rôle crucial. Actuellement consultant en finance et en durabilité, son engagement s'étend à aider les entreprises à réaliser la transformation numérique qu'elles souhaitent. Il s'attache principalement à aider les entreprises à devenir des entités durables, en soulignant l'importance de pratiques respectueuses de l'environnement et socialement responsables.



Dr. Chika Esiobu

Dr Chika Esiobu est une experte en études africaines avec un intérêt particulier pour le rôle central des connaissances indigènes dans le discours sur l'avancement de l'Afrique. Elle est l'autrice de nombreuses publications, dont *Indigenous Knowledge and Education in Africa* (Savoirs autochtones et éducation en Afrique ; 2019). Ses connaissances sur les savoirs autochtones (en particulier l'éducation, la santé, l'agriculture, la politique et l'économie) l'ont amenée à contribuer ou à s'exprimer à TED Global, à Yale University, au Parlement panafricain, à l'Union Africaine et à la Commission économique pour l'Afrique de l'ONU, entre autres. Elle a également été consultante pour diverses organisations internationales, dont la Banque Mondiale, l'Agence suédoise de développement international et plusieurs agences de l'ONU, entre autres. Dr. Esiobu est également professeur-assistant en études africaines à la Soka University of America en Californie.



Kevin J. Hales.

Kevin J. Hales est un chercheur en communication et Africologie, étudiant la vie quotidienne des personnes d'ascendance africaine dans le monde entier. Il étudie l'ethnicité et la "race", l'africanité, la ruralité, la diversité, la justice sociale, les conflits et la communication entre les cultures. Il a reçu des financements et le patronage du programme Fulbright-Hayes, du Département d'État des États-Unis des affaires africaines, du Centre de recherche sur l'histoire et la culture Afro-américaine Avery, et bien d'autres encore. En 2014, Hales est devenu le premier Afro-Américain du Nigeria à s'initier à l'Ekpe/Mgbe. Plus récemment, il a publié un livre intitulé *Nsibidi : The Markings and Movements of Ancient Africa* (Nsibidi : les marques et les mouvements de l'Afrique ancienne). Hales collabore avec le Conseil des États Igbo d'Amérique (CISA) et le projet Igbo (Ebo) Landing, tout en travaillant sur un documentaire qui met en lumière les efforts de reconnexion entre les Africains continentaux et ceux de la diaspora africaine.



Dr Valentin Achidi Agon

Dr Valentin Achidi Agon est le directeur du laboratoire de microbiologie APIPHARMA R&D, un institut para-universitaire au Bénin, ainsi que le directeur général de API-BENIN INTERNATIONAL Sarl, industrie pharmaceutique. Il est un expert en développement régional, en géographie sociale, développement durable et santé. Il a cofondé l'entreprise APIVIRINE Pharma R&D Inc. au Canada et à ce jour est le codétenteur de plusieurs marques de produits de santé et plusieurs brevets d'invention. Dr Agon est un expert agréé de l'Organisation Mondiale de la Propriété Intellectuelle et de l'ONU dans le projet CATI (Centres d'Appui à la Technologie et à l'Innovation). Il a publié plusieurs centaines de publications, et actuellement est chargé de cours universitaires au Bénin. Champion IPA 2016 pour API-PALU, et récompensé de la médaille d'or au salon des inventions de Genève en 2009, Dr Agon est enfin en collaboration d'affaire et de recherche avec des entreprises nord-américaines travaillant sur l'innovation anti-Covid19 APIVIRINE.



Aboubakar Dolo

Aboubakar Dolo est un diplomate malien qui croit en l'avenir de l'Afrique. Convaincu que le développement du continent passe impérativement par la construction d'un lien fusionnel entre les classes dirigeantes et les peuples africains, Dolo est également expert en stratégie internationale, auteur du livre intitulé *La crise malienne et les mutations géopolitiques dans le G5 Sahel : les enjeux d'un nouveau partenariat dans la lutte contre le terrorisme*. Dolo est diplômé de l'École Nationale d'Administration du Mali (ENA) et de l'Institut des Relations internationales et stratégiques de Paris (IRIS-Sup).



Dr Emmanuel Igah

Emmanuel Igah est professeur à l'IPAG Business School (Paris). Enseignant depuis plus de 30 ans, il a également été consultant sur des projets liés au développement avec l'ONU, la Banque mondiale, l'UE, ainsi que les gouvernements nigérian et français, qui l'ont conduit dans un grand nombre de pays en Europe, au Moyen-Orient, en Afrique et en Amérique du Nord. Dr Igah a joué un rôle déterminant dans le projet Escravos Gas-To-Liquids, une méga-usine de transformation du gaz d'une valeur de neuf milliards de dollars, empouvoirant les communautés locales à travers une hausse de l'emploi, contrats en sous-traitance, renforcement des capacités, égalité des genres et inclusion des femmes, et la responsabilité sociale des entreprises, ce qui lui a valu le « Bridge Builder Award » (prix du bâtisseur de ponts). Dr Igah est le rédacteur en chef de *l'Atlas du Nigeria*, publié pour le gouvernement fédéral du Nigeria, et l'éditeur du recueil périodique *Nigeria Handbook - Knowing Nigeria*, qui présente le Nigeria aux investisseurs, aux chefs d'entreprise, aux universitaires et plus. Il a été décoré de l'Ordre national du mérite français pour ses réalisations professionnelles exceptionnelles.

**Emmanuel Dupuy**

Emmanuel Dupuy est secrétaire national du parti Les Centristes chargé des questions de défense. Il a appartenu à deux cabinets ministériels (secrétariat d'état à La Défense et aux anciens combattants). Il a également été plusieurs fois assistant parlementaire au Sénat, Assemblée nationale ainsi que comme chargé de mission au Conseil régional d'Ile-de-France et au sein du Comité des régions de l'Union européenne. Il a participé à plusieurs campagnes présidentielles (Jean-Pierre Chevènement en 2002, en tant que SG de l'Antenne radicale, Corinne Lepage en 2007, François Fillon en 2017). Un des membres fondateurs du parti de La Gauche Moderne (Jean-Marie Bockel, en 2008) du parti Les Progressistes (Éric Besson, en 2007) et de l'Union des Républicains Radicaux (2006), Dupuy a aussi été Secrétaire national des questions de défense de l'UDI (2012-2017).

**Jean-Paul Kasende**

Jean-Paul Kasende s'est illustré par son enrôlement auprès des nationalistes lumumbistes, pour l'instauration du régime démocratique au Congo, suite à l'assassinat de Patrice Lumumba, homme politique congolais, leader indépendantiste et premier ministre de la République démocratique du Congo (RDC). Il est depuis près de 30 ans organisateur d'hommage à Patrice Lumumba et ses compagnons. Désigne comme Ambassadeur du prix Myriam Makeba en RDC en 2016, il n'a pas pu exercer ses activités dû à la situation politique du pays. Il prépare actuellement les célébrations du centenaire de la naissance de Patrice Lumumba en juillet 2025.



Madeleine Aba-Bowé-Bouniol

Madeleine Aba-Bowé-Bouniol est conseillère emploi à Pôle emploi Spectacle, un étape parmi beaucoup plus d'un parcours dédié à l'autonomisation des femmes et des artistes. Animée par une passion pour l'art et l'insertion professionnelle, elle a coordonné de nombreux événements visant à favoriser l'insertion des femmes artistes, notamment des conférences sur l'égalité femmes-hommes dans le spectacle et la promotion de l'égalité des chances. Très sensible aux questions d'égalité professionnelle femmes/hommes, elle s'est emparée de ce sujet et en a fait un axe stratégique dans son activité quotidienne. Elle travaille au sein d'un réseau, et a ainsi lancé quelques initiatives, la dernière étant "Seule(s) en scène". Elle termine une thèse sur l'insertion professionnelle des femmes immigrées qualifiées qui occupent en France, un emploi en adéquation avec leur niveau de formation.

